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Liebe Laternserinnen und Laternser,

Weihnachten und der Jahreswechsel sind schon in Sicht und wir 
können auf ein durchaus erfreuliches Jahr zurückblicken. Gemein-
destärkende Projekte wie das JUFA-Hotel oder die gemeinnützige 
Wohnanlage in der Unterkirchdorfstraße konnten realisiert werden 
bzw. sind in Umsetzung. Aber auch Investitionen in die Grundversor-
gung unserer Gemeinde kamen heuer zum Tragen: So konnte etwa 
unsere Feuerwehr Ende Oktober in feierlichem Rahmen ein neues 
Tanklöschfahrzeug in ihren Fuhrpark aufnehmen.

Auch wenn diese Investition unser Gemeindebudget nicht uner-
heblich belastet, war die Anschaffung längst überfällig: Nach rund 
40 Jahren war die Fahrtauglichkeit des alten Feuerwehrfahrzeugs 
nicht mehr gewährleistet. Damit war auch die Handlungsfähigkeit 
der Feuerwehr in Gefahr. Die Gemeindevertretung hat deshalb  
bereits im Jahr 2018 die Neuanschaffung eines Tanklöschfahrzeugs 
beschlossen.

Mir ist bewusst, dass die finanzielle Situation in unserer Gemeinde 
derzeit nicht für große Investitionen spricht. Die Fixkosten steigen, 
die Einnahmen waren und sind coronabedingt eher fallend. Den-
noch ist es unsere Pflicht, die Infrastruktur für die Bevölkerung auf-
recht zu erhalten – sei es durch notwendige Straßensanierungen 
oder Investitionen in die Wasserversorgung und Abwasseranlagen 
oder den Bildungsbereich. Auch die Gewährleistung der Sicherheit 
ist eine Grundvoraussetzung für die Lebensqualität in einer Gemein-
de. Ich freue mich deshalb, dass unsere Feuerwehr, die unverzicht-
bare Sicherheitsarbeit leistet, nun wieder über die notwendige In- 
frastruktur verfügt, um im Ernstfall einsatzbereit zu sein. Vor Augen 
halten möchte ich aber auch, dass die technische Ausrüstung nur 
ein Teil der Sicherheitsversorgung ist, denn ohne das ehrenamtliche 
und unbezahlbare Engagement der Feuerwehr nützt auch das beste 
Tanklöschfahrzeug nicht viel. An dieser Stelle deshalb ein herzliches 
Dankeschön an alle Feuerwehrmitglieder!

Ihnen allen darf ich nun einen guten Jahresausklang wünschen. Blei-
ben Sie gesund und achten Sie bitte auch auf die Gesundheit Ihrer 
Mitmenschen, indem Sie die aktuellen Corona Maßnahmen beach-
ten.

Schöne Feiertage und einen guten Start ins neue Jahr wünscht Ihnen
Ihr Bürgermeister Gerold Welte
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Bericht Bürgermeister
JUFA Hotel Laterns - Erste Bilanz
Es ist nun rund ein halbes Jahr her, seit das JUFA Hotel 
Laterns – Klangholzhus seine Pforten geöffnet hat. Ich 
freue mich, dass wir mit dem Projekt ein wichtiges und 
auch von der Bevölkerung gewünschtes Ziel unseres 
Gemeindeentwicklungskonzepts verwirklichen konn- 
ten: Das neue Hotel mit Spezialisierung auf Jugend und 
Familie ist für Laterns und die gesamte Region ein tou- 
ristisch bedeutsames Zugpferd. Das Gebäude überzeugt 
architektonisch wie auch funktionell – es eignet sich für 
die touristische Nutzung und dient auch als Treffpunkt 
für unsere Dorfgemeinschaft. Besonders erfreulich 
ist, dass die veranschlagten Kosten trotz steigenden 
Baupreisen und starker Auslastung der Unternehmen 
nicht überschritten wurden. Alles in allem kann von 
einer Punktlandung gesprochen werden. 

Darüber hinaus wirkt sich die Realisierung des Projekts 
auch positiv auf unser Gemeindebudget aus, zumal 
sich dadurch Mehreinnahmen durch Anschluss-, Kanal- 
und Wasser- sowie Kommunalgebühren ergeben. Auch 
Tourismusabgaben und Gästetaxen schlagen sich po- 
sitiv in unserer Gemeindekassa nieder. Zudem profitie-
ren die umliegenden Betriebe von dem angekurbelten 
Tourismus. Trotz der angespannten Corona-Lage wird 
eine gute Buchungslage für das Frühjahr erwartet. Eine 
Herausforderung ist hingegen die Personalsituation 
– vom Service bis zur Küche wird noch kompetente 
Unterstützung gesucht. Vielleicht kennen Sie in Ihrem 
Umfeld jemanden, der interessiert und qualifiziert ist? 
Das JUFA-Team freut sich über Unterstützung bei der 
Personalsuche. Mehr über die offenen Stellenangebo-
te erfahren Sie in dieser Gmendsblättli-Ausgabe.

„Familien Trailcenter“ in Planung
Das Freizeitangebot für Familien soll in Laterns künftig 
noch attraktiver werden. Dafür wurde in der jüngsten 
Gemeindevertretungssitzung am 17. November der 
Grundstein gelegt. Konkret haben wir beschlossen, 
ein sogenanntes „Familien Trailcenter“ nach einer 
Idee der Wohlgenannt Freizeit Konzept GmbH, einer 
Vorarlberger Firma, umzusetzen. Es ist ein Mountain-
bike Angebot, insbesondere für Familien, das für jeden 
und mit jedem Bike zugänglich ist (also bereits mit dem 
Laufrad). Das Konzept von Simon und Regina Wohlge- 
nannt sieht dabei drei Bausteine vor: einen Mini-
Bikepark für Kinder von 2-10 Jahren, ein Übungsareal/
Skills Park zur Erhöhung der Fahrsicherheit (auch für 
E-Biker) und einen weg- und zeitgebundenen Trail-Park. 

Dort stehen Trailstrecken mit niedrigerer Geschwind-
igkeit und somit einem geringeren Verletzungsrisiko, 
als in herkömmlichen Bikeparks im Fokus. Der Erlebnis- 
und Spaßfaktor steht im Vordergrund. 

Überzeugt hat uns das Konzept vor allem durch das 
große Potenzial: Es schafft neue Arbeitsplätze, bringt 
neue Gäste in die Region und stellt eine attraktive Er-
weiterung des Angebots für Einheimische dar. Durch 
die Konzentration auf legale Bike-Strecken bei separat 
geführten Wanderwegen ergibt sich auch eine ökolo-
gische Entlastung. Für die zukünftige Nutzung ergeben 
sich auch im sozialen Bereich verschiedenste Möglich-
keiten – zum Beispiel betreute Sommerangebote für 
Kinder. Alles in allem bin ich davon überzeugt, dass das 
Trailcenter eine Bereicherung für unsere Gemeinde 
darstellen wird. 

Bürgermeister
Gerold Welte
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Ausschuss für Wald, Jagd und Naturschutz
Überblick Holzarbeiten Frühjahr bis Herbst 2021

Zapfenböden:
Im Frühjahr 2021 wurde im Bereich Zapfenböden ca. 
250 fm Frischholz ausgezeichnet. Der überwiegende 
Teil dieses Schlages bestand aus Fichten, welche 
schon im Jahre 2006 Schälschäden aufwiesen. Dieses 
Schadholz wurde auf dem Offertwege ausgeschrieben 
und fand seine Verwendung als Piloten, als Listenholz 
(Kantholz) sowie als Schwachholz. Der Rest wurde als 
Brennholz laufend für Bahnlose den Bürgerinnen und 
Bürgern zugestellt.

Ebenso fand ein Verkauf von Hartholz im Umfang von 
ca.16 fm auf dem Offertwege statt. 
Das anfallende Astmaterial wurde an Ort und Stelle zu 
Hackschnitzel verarbeitet und abgeführt.
Die Holzfällerarbeiten und Seilkranbringungen wurden 
von der Fa. Arthur Marte durchgeführt.
  
Leubodenweg: 
Entlang des Leubodenweges erfolgte durch den Wald- 
aufseher eine Auszeichnung von ca. 80 fm. Diese ge- 
kennzeichneten Fichten waren durch Schneebrüche, 
Windwurf und Borkenkäferbefall geschädigt. Das Holz 
wurde als Listenholz sowie als Bahnlose verwendet.

Weberstobel: 
Im Bereich oberhalb der Landesstraße sind bereits im 
Winter 2019/2020 starke Schneebruchschäden aufge- 
treten. Damals wurden aufgrund des schlechten Holz-
preises nur die notwendigsten Maßnahmen durch-
geführt (liegendes Holz) um einen Befall durch den 
Borkenkäfer zu vermeiden. Nun war im Frühjahr 2021 
die Zeit gekommen, um den restlichen Teil zu rüsten 
und gewinnbringend zu verkaufen. Von den ca. 100 fm 
wurde der größte Teil von der Fa. Dobler-Holzbau für 
Bauholz (Kanthölzer, Schirmbretter, ect.) erworben. 

Borkenkäferproblematik: 
Ab Sommer 2021 mussten wir ein erhöhtes Aufkom-
men von Borkenkäferbefall feststellen. Durch laufende 
Rückmeldungen des Jagdaufsehers Reinhard Matt 
an den Landeswaldaufseher war gewährleistet, dass 
der Befall schon im Anfangsstadium erkannt wurde. 
Um eine Eingrenzung der betroffenen Bereiche zu 
erreichen, war sehr schnelles Handeln von größter 
Wichtigkeit. 

Die folgende Auflistung soll einen groben Überblick  
geben:

  Ca. 100 fm „Hasenbödenweg“ Richtung „Buche“
  Ca. 25 fm „Glockenwald“, Schattenseite
  Ca. 40 fm „Bonackner Losen“
  Ca. 25 fm bei „Pirminskehre“
  Ca. 20 fm „Hurstwald“
  Ca. 80 fm Bereich Furx 

Das Bauholz (Listenholz) und Schwachholz wurde 
vom Sägewerk Simon Nesensohn erworben. Weitere 
Verkäufe erfolgten an die Zimmerei Fetz im Bregenzer-
wald, Sägewerk Georg Mündle in Satteins, Dobler-Holz- 
bau (Listenholz), sowie Tischlerei Gerold Matt (Stark-
holz).

Lifttrasse:
Wie im letzten Jahr 
musste aufgrund von be-
hördlichen Vorgaben für 
den Liftbetrieb im Bereich 
der Liftrasse der 4-er  
sowie 6-er Sesselbahn ca. 
100 fm Holz aus Sicher- 
heitsgründen aufgearbei- 
tet werden.

Diese wurden vom Säge- 
werk Simon Nesensohn 
erworben. 

Ausschuss für Wald, Jagd und Naturschutz
Gerold Matt 

Bonackner Losen:
Gemeidetraktor im Einsatz

Käferholz vorbereitet zum 
Verkauf
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Ausschuss für Alp- und Landwirtschaft
Erfreulicher Alpsommer 2021

Mit viel Engagement und Idealismus wurden auch 
heuer im Sommer die Alpe Gapfohl und Alpe Wies 
bewirtschaftet. Die erfahrenen Älpler-Teams blicken 
auf eine arbeitsreiche und erfolgreiche Saison zurück. 
Von Erfolg gekrönt war auch der heurige Schwendtag 
in Gapfohl: Zahlreiche Helferinnen und Helfer pack-
ten fleißig mit an beim Entfernen von unerwünschtem 
Gehölz, Pflanzen oder Steinen. Der Ausschuss für Alp- 
und Landwirtschaftlich dankt an dieser Stelle allen, die 
zum Erhalt der Alpwirtschaft und zur Pflege unserer  
Alpen beitragen. 

Alpe Wies
Anna Rosa und Alfons Nesensohn sind seit vielen 
Jahrzehnten Pächter der Alpe Wies. Auch in diesem 
Sommer haben sie rund 30 Kühe auf die rund 1.020 
Meter hoch liegende Alpe geführt. Die verantwort- 
ungsvolle Betreuung des Viehs in Kombination mit  
einer vorbildlichen Pflege der Weideflächen wurde mit 
einem guten Milchertrag belohnt. Ausschlaggebend für 
den Erfolg der erfahrenen Alppächter ist aber sicher-
lich auch ihr unermüdlicher Einsatz, ihr Fachwissen und 
nicht zuletzt eine große Leidenschaft für ihre Arbeit. 
Nach einer langen Alpsaison von Mai bis September 
kehrten Tiere und Alppersonal heil ins Tal zurück.

Alpe Gapfohl
Die Alpe Gapfohl wurde heuer im Sommer wiederum 
erfolgreich von Daniela Brutscher und Lukas Freudig mit 
großer Freude bewirtschaftet. Das Hirtenpaar, das nun 
seit zwei Jahren im Auftrag der Gemeinde auf der Alpe 
sömmert, betreute rund 200 Stück Vieh. Neben Tier- 
und Weidepflege standen heuer auch Maßnahmen zur 
Gebäudeinstandhaltung auf dem Plan: So wurde der 
Boden im Stall erneuert. Durch ihren beherzten Einsatz 

können Daniela und 
Lukas wiederum auf 
eine gelungene Alp-
saison zurückblicken. 
Dafür ein gebühren-
des Dankeschön von 
Seiten der Gemeinde!

Hohe Beteiligung bei Schwendtag
Am 17. Juli fand auf der Alpe Gapfohl der heurige 
Schwendtag zur Kultur- und Landschaftspflege statt. 
Mit 28 freiwilligen Helferinnen und Helfern war auch 
diesmal eine großartige Beteiligung gegeben. Bürger-
innen und Bürger, Vereine, Landwirte und auch Alp-
personal halfen tatkräftig dabei mit, das Alpgebiet von 
unerwünschten Büschen, Pflanzen, Steinen und Co. zu 
befreien. Jung und Alt waren gleichermaßen vertreten 
und packten fleißig mit an. Nach getaner Arbeit ging  
es in die Alphütte, wo Kässpätzle und Getränke als 
Dankeschön der Gemeinde serviert wurden. Danke an 
dieser Stelle auch an Ines und Heinz für die schmack-
hafte Stärkung!

Ausschuss für Alp- und Landwirtschaft
Gerold Welte



GEMEINDE AKTUELL66

Ausschuss für Bau und Infrastruktur
Neben vielen anderen Themen hat sich der Ausschuss 
für Bau und Infrastruktur auch mit dem Gemeinde-
straßennetz beschäftigt.

Unser Gemeindestraßennetz, mit den Beteiligungen an 
den Güterwegen, hat eine Länge von ca. 14 km. Dieses 
Straßennetz zu erhalten ist eine der vielen Aufgaben 
von uns.
Wie sich aktuell wieder herausgestellt hat, funktioniert 
die Zusammenarbeit zwischen den ortsansässigen Fir-
men, dem Bauhof und dem Ausschuss wunderbar. Des- 
halb konnte die Straße beim Balfentobel rasch wieder 
repariert werden.
Hier wurde ein Teilbereich der Straße unterspült, was 
immer wieder Setzungen zur Folge hatte. Bei einer Be-
gehung durch den Ausschuss wurde ein eventuelles 
Fels aufkommen vermutet, dass sich dann bei den 
Grabungsarbeiten auch bestätigt hat. Deshalb wurde 
eine Aufstandsfläche in den Fels geschrämmt und da-
rauf eine Steinmauer errichtet. Am Fuß der Steinmauer 
wurde auch gleich eine Drainage verlegt und mit Rund-
korn verfüllt. Somit wird das anfallende Hangwasser 
sofort abgeleitet.

Wie so oft, ist auch hier der gesamte Aufwand leider 
nicht mehr ersichtlich, denn in 3 m Tiefe sind wir 
auf Fels gestoßen und die neue Stützmauer wurde 
dann gleich errichtet und angefüllt. Der Großteil der 
benötigten Materialien (Kies und Steine) konnte aus 
dem „Stürcherdepot“ geholt werden. Die Leitplanken-
montage wurde durch unsere Bauhofmitarbeiter erle-
digt.

Sehr erfreulich ist, dass das Wetter mitspielte und 
dieser Abschnitt schnell durch die Bauhofmitarbeiter 
und auch durch Mithilfe aus der Bevölkerung asphal- 
tiert werden konnte. In diesem Zuge wurde auch eine 
Querung an der Mühlestrasse und eine Querung an der 
Furxstrasse asphaltiert. Somit sind diese Teilabschnitte 
„Winterfit“ und sicherer begeh- bzw. befahrbar.

Der Bauausschuss ist sehr dankbar, wenn bei solch 
kurzfristigen Aktionen die Bevölkerung und die 
ortsansässigen Firmen Zeit finden, diese Arbeiten 
schnellst möglich durchzuführen. Wir möchten uns 
auch recht herzlich bei den Bauhofmitarbeitern für die 
gute Zusammenarbeit bedanken.

Ausschuss für Bau und Infrastruktur
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Finanzausschuss
Nahversorgung
Der Finanzausschuss hat sich mit Hr. Marent vom Ver- 
ein „Dörfliche Lebensqualität und Nahversorgung“ ge- 
troffen. Er hat uns, und später der Gemeindevertretung, 
über die Nahversorgung im Allgemeinen und über die 
Fördermöglichkeiten informiert. Die Gemeindevertre-
tung hat bei der letzten Sitzung beschlossen, dass die 
Miete für den Dorfladen für das vergangene und das 
laufende Jahr übernommen wird. Zur Förderung muss 
dem Land die Bilanz vorgelegt werden, dann fördert 
das Land unter der Bedingung, dass auch die Gemeinde 
fördert. Es wurde weiters beschlossen, dass die Arbeits- 
gruppe „Nahversorgung“ eine „Nutzungsvereinba-
rung“ für den Dorfladen ausarbeiten soll. Damit wird 
sichergestellt, dass auch die Wünsche der Gemeinde 
und der Bevölkerung berücksichtigt werden. Für den 
Finanzausschuss ist damit dieses Thema vorerst abge-
schlossen. 

Gebühren für 2022
Gemeinsam ist der Finanzausschuss alle Gebühren 
durchgegangen und hat überlegt, wie diese im kom-
menden Jahr zu gestalten sind. Meist wurde die Index-
anpassung vorgenommen. Es stellte sich dabei immer 
dieselbe Frage: Was ist der Bevölkerung zumutbar 
und wie kann die Gemeinde zu den notwendigen Ein-

nahmen kommen. 
Für einige Gebühren gibt es einen Vorschlag des Ge-
meindeverbandes. Oft orientiert man sich an den Ge- 
bühren in der Region. 
Die vorgeschlagenen Gebühren wurden der Gemein-
devertretung vorgelegt und dort erneut diskutiert und 
anschließend beschlossen. 

Strategie Sozialfonds 2025
Das Land Vorarlberg hat gemeinsam mit den Gemein-
den und den Trägerorganisationen eine Strategie die 
sozialen Belange betreffend bis 2025 erstellt. Diese 
Strategie wird den Gemeinden zur Kenntnisnahme 
vorgelegt. Die Strategie enthält eine Planung für die 
kommenden Jahre im Sozialbereich. Themen sind un-
ter anderem, Pflege, Inklusion, Ehrenamt, …

Voranschlag 2022
Die Schwerpunkte der nächsten Sitzungen wird der 
Voranschlag für 2022 sein. (Dabei wird 2022 genau-
er geplant, aber auch die Finanzierungen für die wei- 
teren Jahre mit überlegt.) Ziel ist den Voranschlag im 
vorgesehenen Zeitraum zu beschließen.

Fianzausschuss
Amanda Nesensohn

Öffentlichkeitsausschuss
Erinnerung: Gemeinde App “Mach mit”

Wir möchten hiermit daran erinnern, dass es für wich-
tige Kundmachungen und Informationen der Gemeinde 
eine Bürgerservice App gibt:
App „Mach Mit!“ 
(Bürgeranliegen-Management-Lösung von IT-Kommunal)

Aktuelle Mitteilungen der Gemeinde sind hier zu fin-
den, ebenso können BürgerInnen ihre Anliegen über 
die App an die Gemeinde melden. Die App kann auf 
Handys oder Tablets über Play-Store heruntergeladen 
werden. Nach dem Download kann über „Gemein-
deverwaltung“ die Gemeinde Laterns ausgesucht 
werden. Bei Fragen wenden Sie sich gerne an die Ge-
meinde!

Vorteile:
  Schnell informiert: 
keine Meldungen,  
Ankündigungen sowie 
Neuigkeiten der  
Gemeinde mehr verpassen
  Idealer, mobiler Bürger- 
service

  Papierlos

Öffentlichkeitsausschuss
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Ausschuss für Familie und Kultur
Mittagsbetreuung in der Volksschule

Seit diesem Schuljahr bietet die Gemeinde Laterns mit 
der Volksschule Laterns eine Mittagsbetreuung an. 
Diese findet während der Schulzeit wöchentlich an 
jedem Donnerstagmittag von 11:35 bis 13:25 Uhr statt.
 
Von insgesamt 27 Kindern, welche die Volksschule be-
suchen, nehmen 16 Kinder die Mittagsbetreuung in 
Anspruch. 

Anni Lins und Bettina Kohler betreuen die Kinder in 
dieser Zeit. Zuerst war nur Anni als Betreuungsper-
son geplant, doch durch die stolze Menge der An-
meldungen sind wir froh, dass Bettina uns derzeit bei 
der Betreuung unterstützt.

In der Betreuungszeit können die Kinder eine leck-
ere und abwechslungsreiche Mahlzeit, welche vom 
VorderlandHus geliefert wird, genießen und an-
schließend ist noch genügend Raum für Spiel und 
Spaß. Bei schönem Wetter wird gerne der Sportplatz 
genutzt und bei schlechtem Wetter steht neben dem 
Foyer auch der Turnsaal zur Verfügung.

Im Oktober fand auch schon eine Überprüfung der 
kindgerechten Räumlichkeiten und des Betreuungs- 
umfeldes durch das Amt der Vorarlberger Landesre-
gierung, Abteilung Elementarpädagogik, Schule und 
Gesellschaft statt. Und wir freuen uns sehr über die 
Aussage: „Es könnte nicht besser sein.“

Auf Vorschlag unseres Ausschusses hin, wird das Mit- 
tagessen auch finanziell durch die Gemeinde gefördert. 
Somit bezahlen die Eltern für das erste Kind pro  
Essen 1,10 € weniger als der übliche Tarif von 5,10 € 
und für ein Geschwisterkind sogar 2,10 € weniger.

Geburtsgeschenke für ehemalige Gemeindevertreterinnen
Im August haben unsere ehemaligen Gemeindever-
treterinnen Regina Nesensohn und Mirjam Nesensohn 
Nachwuchs bekommen. Regina hat Anfang August 
ihren Sohn Pirmin bekommen und Mirjam Ende August 
ihre Tochter Amelie. Als kleines Danke für Ihre tolle Ar-
beit in unserer Gemeinde, haben wir Ihnen jeweils ein 
Geburtsgeschenk überbracht. 

Wir wünschen den beiden jungen Familien alles Liebe 
und Gute für Ihre Zukunft. 

Ausschuss für Familie und Kultur
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Babygeschenke – die Gemeinde begrüßt den Laternser Nachwuchs

Im Mai 2021 wurden Elke Riedmann und Dominik 
Marzari stolze Eltern der kleinen Olivia. Christina  
Zimmermann überbrachte das Geburtsgeschenk der 
Gemeinde. Wir gratulieren der ganzen Familie recht 
herzlich zu ihrem kleinen Sonnenschein und wünschen 
Ihnen für die Zukunft alles erdenklich Gute.

Die glücklichen Eltern Elke Riedmann und Dominik 
Marzari mit ihrer Olivia

Karoline Bickel und Matthias Hoschka durften sich 
Anfang Juni 2021 über die Geburt ihrer kleinen Marie 
freuen. Bianca Kumpitsch überbrachte den frischge-
backenen Eltern das Geburtsgeschenk der Gemeinde 
sowie die besten Glückwünsche für die Zukunft. Wir 
gratulieren recht herzlich zur Geburt ihrer Tochter.

Die kleine Marie mit ihren stolzen Eltern Karoline 
Bickel und Matthias Hoschka

Im Juni 2021 wurden Sabrina und André Glintschnig- 
Breuss stolze Eltern der kleinen Vivienne, ihre Brüder 
Colin und Marvin sind ebenfalls voller Stolz. Im Namen 
der Gemeinde überbrachte Isabella Nachbaur das Ge- 
burtsgeschenk. Wir wünschen im Namen der Gemeinde, 
der kleinen Familie alles Gute für die Zukunft.

Die kleine Vivienne mit Ihren Brüdern Colin und 
Marvin und den stolzen Eltern Sabrina und André 
Glintschnig-Breuss

Anfang Juli 2021 durften sich Veronika und Norbert  
Nesensohn über die Geburt der kleinen Lea freuen. 
Bianca Kumpitsch übergab den frischgebackenen El-
tern das Geburtsgeschenk. Zudem überbrachten sie  
im Namen der Gemeinde die besten Glückwünsche für 
die Zukunft.

Die glücklichen Eltern Veronika und Norbert  
Nesensohn mit der kleinen Lea
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Veronika und Michael Keckeis wurden Anfang August 
2021 stolze Eltern der kleinen Valeria. Ihr Bruder  
Alexander freut sich sehr über seine kleine Schwester. 
Christina Zimmermann besuchte die junge Familie und 
überbrachte im Namen der Gemeinde das Geburtsge- 
schenk. Wir gratulieren ihnen recht herzlich und wün-
schen alles Gute für die Zukunft.

Die kleine Valeria mit dem großen Bruder Alexander 
und den stolzen Eltern Veronika und Michael Keckeis

Sabrina Leiter und Christof Nesensohn durften sich im 
August 2021 über die Geburt ihres Sohnes Niklas freuen. 
Die glücklichen Eltern erhielten das Geburtsgeschenk 
der Gemeinde Laterns, welches Bianca Kumpitsch über-
reichte. Zu der kleinen Familie gehört auch der stolze, 
große Bruder Noah. Wir gratulieren der ganzen Familie 
recht herzlich zu ihrem kleinen Sonnenschein und wün-
schen Ihnen für die Zukunft alles Gute.

Die frischgebackenen Eltern Sabrina Leiter und 
Christof Nesensohn mit ihrem kleinen Niklas und dem 
großen Bruder Noah

Im Oktober 2021 durften sich Diana Di Paolo und 
Gottfried Nesensohn über die Geburt ihres Sohnes Lino 
freuen. Schwester Angelina freut sich ebenfalls sehr 
über den kleinen Bruder. Bianca Kumpitsch besuchte 
die junge Familie und überbrachte im Namen der Ge-
meinde das Geburtsgeschenk. Wir gratulieren ihnen 
recht herzlich zu ihrem Stammhalter und wünschen  
ihnen für die Zukunft alles erdenklich Gute.

Der kleine Lino mit seiner Schwester Angelina und 
den Eltern Diana Di Paolo und Gottfried Nesensohn

Im Jahr 2021 durften wir bereits 10 Geburtsgeschenke 
von der Gemeinde überreichen. Seit 10 Jahren zaubert 
uns Isabell Fessler bereits diese wünderschönen und 
einzigartigen Babypaktete. Unglaubliche 83 Stück hat 
sie bereits für uns genäht. Wir freuen uns schon darauf, 
noch viele weitere Geschenke überbringen zu dürfen.

Eines von vielen individuell gestalteten Babypakten 
von Isabell Fessler - Herzschlag
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Geburtstagsgrüße
Runde Geburtstage

Ihren 80. Geburtstag feierte im Jänner Frau Elfriede 
Metzler und im Juli 2021 Frau Marianne Zimmermann. 
Herr Egon Lins und Frau Waltraud Muxel konnten im 
August 2021 ihre 80. Geburtstage feiern. Zu diesen 
freudigen Anlässen überbrachte Bürgermeister Gerold 

Welte den Jubilarinnen und Jubilaren eine mit Laterns-
er Produkten gefüllte Brenta. Die Gemeinde gratuliert 
allen Jubilarinnen und Jubilaren recht herzlich!

Gemeinde Laterns

Feierlicher Alpabtrieb
Heimkehr von Vieh und Älplern von der Alpe Gapfohl

 Eine schöne Tradition fand heuer am 18. September 
viel Anklang: 145 Stück Vieh nahmen, feierlich gekranzt, 
mit Hirten und AlphelferInnen den Weg von der Alpe 
Gapfohl ins Tal auf, während ein Teil der Tiere bereits 
am Vortag von den Landwirten abgeholt wurde. Tier 
und Mensch starteten gegen 9 Uhr von der Alpe Ga- 
pfohl talwärts Richtung Kühboden. Untermalt vom stim-
mungsvollen Klang der Viehglocken ging es über das 
Sägewerk Innerlaterns und entlang der Landesstraße 
bis zur Sammelstelle am Balfaplatz in Laterns Thal. Zur 
Verfügung gestellt wurde der Sammelplatz wie schon 
im Vorjahr von Walter Keckeis. Herzlichen Dank dafür!

Zahlreiche Schaulustige – unter anderem Gäste des 
neuen JUFA-Hotels – verfolgten das tolle Schauspiel 
an der Landesstraße und in den Ortsteilen Thal und 
Bonacker. In Empfang genommen wurde der Alpzug 
schließlich von den Landwirten und zahlreichen Bürger- 

innen und Bürgern. Mit Traktoren und Anhängern 
wurde das Vieh verladen – eine herausfordernde Auf-
gabe für die Hirten und deren Gehilfen.

Für den geselligen Teil der Zeremonie sorgte als Veran-
stalter die Gemeinde Laterns, unterstützt vom Verein 
Tourismus sowie durch Skiverein und Feuerwehr, die 
die Bewirtung übernahmen. Unter strenger Einhal-
tung der Corona-Vorschriften genoss das Publikum das 
Brauchtum in feierlicher Atmosphäre. Ich möchte mich 
bei allen bedanken, die dieses sehenswerte Erlebnis  
ermöglicht haben – bei den Älplern ebenso wie bei  
allen Helferinnen und Helfern und natürlich auch beim 
Publikum, das für eine tolle Stimmung gesorgt hat.

Gemeinde Laterns
Gerold Welte

Die Geburtstagskinder Marianne Zimmermann, Egon Lins und Waltraud Muxel bei der Geschenkeübergabe mit 
Bürgermeister Gerold Welte.
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Protokolle
Wichtiger Hinweis: Bei diesen Berichten handelt es sich um Auszüge der Niederschriften (Sachverhalte und 
Beschlüsse). Der Volltext kann im Internet (www.laterns.at) abgerufen oder bei der Gemeinde erfragt werden.

Verhandlungsschrift über die 4. öffentliche Sitzung vom 30.06.2021
AUSZUG

TOP 4 UMWIDMUNG TEILFLÄCHE GST.NR. 1470/1 
UND 1471/1
Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass die beantragte 
Umwidmung einer Teilfläche von der GpNr. 1470/1 und 
1471/1, GB Oliver Vith und Seilbahnen Laterns gem.  
Entwurf Zl. 031-04-2021 vom 27.04.2021 von FL-Frei-
fläche Landwirtschaft in Freifläche Sonderfläche Stell-
fläche, zur Errichtung von Parkplätzen, zugestimmt wird.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 

TOP 5 ÖFFENTLICHES GUT GST.NR. 1959, VANEZER - 
ENTGELTLICHE ABTRETUNG VON TEILFLÄCHEN
Der Vorsitzende präsentiert anhand eines Luftbildes 
den Verlauf des öffentlichen Gutes von der L51, vor-
bei am Haus von Karl Heinzle und dem Stall von Kurt  
Breuss, Richtung Mühle.

Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass eine Teilfläche 
in der Größenordnung von rd. 44 m² (Teilstück 2) vom 
GST Nr. 1959 laut Teilungsentwurf vom Büro Rapatz als 
öffentlichem Gut aufgelassen wird und zum Verkehrs- 
wert von € 1.500,00 laut Bewertungsgutachten an den 
angrenzenden Grundeigentümer Karl Heinzle sowie 
eine weitere Teilfläche-Teilstück 1 in der Größenor- 
dnung von rd. 17 m² ebenfalls aufgelassen wird und 
zum Verkehrswert von € 600 an Kurt Breuss, zum Kauf 
angeboten werden. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 6 ÖFFENTLICHES GUT GST.NR. 1947/2, OBER-
DORFSTRASSE KECKEIS – AUFLASSUNG ÖFFEN-
TLICHES GUT – ENTGELTLICHE ABTRETUNG EINER 
TEILFLÄCHE
Der Vorsitzende erläutert anhand eines Luftbildes den 
Verlauf des öffentlichen Gutes von der Oberdorfstraße, 
vorbei am Haus von Michael Keckeis und Waltraud  
Muxel bis zum Ende im Graben unterhalb des Stöck- 
weges.
Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass eine Teilfläche 
in der Größenordnung von rd. 124 m² (Teilfläche 1) vom 
GST Nr. 1947/2 laut Teilungsplan vom Büro Rapatz als 
öffentlichem Gut aufgelassen wird und zum Verkehrs- 

wert von € 3.390,00 laut Bewertungsgutachten an 
den angrenzenden Grundeigentümer Keckeis Michael 
zum Kauf angeboten und veräußert wird. Der Zuschlag 
kann erfolgen, vorbehaltlich mit der Auflage, dass die 
Gemeinde Laterns für erforderliche Instandhaltungs- 
maßnahmen beim restlich verbleibendem öffentlichem 
Gut der GST. Nr. 1947/2 bis zur Veräußerung der Zugang 
gewährt wird. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 7 NEUWAHL AUSSCHUSS ABGABENKOMMIS-
SION UND GEMEINDEFINANZEN NACH DEM AUS- 
SCHEIDEN VON MIRJAM NESENSOHN
Der Vorsitzende informiert, dass Mirjam Nesensohn am 
15.04.2021 schriftlich mitgeteilt hatte, dass sie ab Mitte 
Mai nicht mehr in Laterns wohnhaft sein wird. Dadu-
rch scheidet sie aus der Gemeindevertretung (Ersatz- 
mitglied) und aus den Ausschüssen (Mitglied Abgaben-
kommission und Gemeindefinanzen, Ersatz im Öffen-
tlichkeit & Redaktionsteam, Ersatz Familie & Kultur) aus. 
Auch Adi Rohrer hat seinen Austritt aus diesem Aus- 
schuss schriftlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass aus der Liste FÖL 
Harald Nesensohn und Günther Renner als Ersatzmit-
glieder und Peter Müller als Ausschussmitglied für den 
Ausschuss Abgabenkommission und Gemeindefinanzen 
gewählt werden. 

Dieser Antrag wird mit 8:4 Stimmen mehrstimmig ange-
nommen. (Gegenstimmen: Roland Nesensohn, Dietmar 
Breuss, Gerold Matt, Gerold Welte).

TOP 8 ROTWILDBEWIRTSCHAFTUNG UND ROT-
WILDÜBERWINTERUNG IM LATERNSERTAL – WILD-
WINTERGATTER
Der Vorsitzende informiert über die Rotwildbe-
wirtschaftung und Rotwildüberwinterung im Latern-
sertal (Wildwintergatter): Eine nachhaltige Rotwild-
bewirtschaftung ist für das gesamte Laternsertal ein 
wichtiger Bestandteil zum Erhalt und Pflege der Natur-
landschaft bzw. Alpwirtschaft. Seitens der Gemeinde-
vertretung von Laterns wird eine nachhaltige Rotwild-
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bewirtschaftung mit einem erträglichen Wildbestand 
im Zusammenhang mit der Waldbewirtschaftung be-
fürwortet. Für eine Alpbewirtschaftung bzw. für die 
Erhaltung der Naturlandschaft im Laternsertal sind 
finanzielle Mittel erforderlich. Der Jagdpacht ist somit 
für die Eigenjagdbesitzer und auch Gemeinde eine nicht 
unwesentliche Einnahme für die Pflege und Instand-
haltung der Alpen und Naturlandschaft. Nachdem eine 
Verpachtung mit einem gewissen Rotwildabschussan-
teil zu höheren Jagdpachten führt, ist es sicherlich im 
Sinne der Eigentümer, dass eine nachhaltige Rotwildbe-
wirtschaftung im Laternsertal erhalten bleibt. 

Doris Zimmermann beantragt, dass dieser TOP vertagt 
wird. Dieser Antrag wird mehrstimmig abgelehnt. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, folgenden Beschluss 
zu fassen: Die Gemeindevertretung von Laterns befür-
wortet eine waldverträgliche Rotwildbewirtschaftung 
im Laternsertal und unterstützt diese mit Begleit-
maßnahmen wie z.B. Wildruhezonen/ Weggebote/ 
Touristische Lenkung und Informationen an Naturnut-
zer, Toleranz gegenüber Wildschäden im Wirtschafts-
wald, Rücksicht von forstlichen Maßnahmen im Hinblick 
auf eine Rotwildbewirtschaftung, enge Zusammenar- 
beit zwischen Forst und Jagd. Weiteres wurde der 
Antrag zur Neubewilligung des Wildwintergatters 
Laternsertal “Sonnenseite” der Gemeindevertretung 
zur Kenntnis gebracht. Ebenfalls wird die Grund- 
inanspruchnahme laut Vertrag vom 16.06.1999 zustim-
mend zur Kenntnis genommen. 

Dieser Antrag wird mit 6:5 Stimmen mehrstimmig ange-
nommen; 1 Stimmenthaltung wegen ev. Befangenheit: 
Bgm. Gerold Welte, Mitglied Hegegemeinschaft 1.2 
(Gegenstimmen: Liste FÖL;)

TOP 9 WEIDERECHTE ALPE LINDACH
Aus der Verlassenschaftssache nach Rosa Keckeis hat 
die Gemeinde Laterns im Erbweg insgesamt 8 Wei-
derechte an der Agrargemeinschaft Alpe Lindach er-
halten. Diese Weiderechte sind nach den geltenden 
Satzungsbestimmungen der Agrargemeinschaft Alpe 
Lindach zu verkaufen, wobei die bisherigen Wei-
derechtsbesitzer dieser regulierten Alpe diesbezüglich 
ein Vorkaufsrecht haben.

Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass die 8 Wei-
derechte an der Agrargemeinschaft Alpe Lindach, 
welche die Gemeinde Laterns aus der Verlassenschaft 
nach Rosa Keckeis im Erbweg erhaltenen hat, zum Kauf 

angeboten werden, da die Gemeinde gemäß der gel-
tenden Satzungsbestimmungen der Agrargemeinschaft 
Alpe Lindach nicht berechtigt ist, Weiderechte zu er- 
werben bzw. zu behalten. Es sollen unverbindliche  
Preisauskünfte (= Angebote) von zum Erwerb 
berechtigter Personen bzw. der Agrargemeinschaft 
eingeholt werden. Der Erwerb wird auf maximal 2 Wei-
derechten pro Berechtigtem und Haushalt beschränkt. 
Die Entscheidung für einen Zuschlag behält sich die Ge-
meinde vor. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.
 
TOP 10 ALLFÄLLIGES
Doris Zimmermann: Informiert, dass sie die Aufsichts-
beschwerde eingebracht hat. Sie wollte nur eine An-
frage stellen, von der Behörde wurde ihr mitgeteilt, sie 
solle eine Aufsichtsbeschwerde machen, dann werden 
sie das prüfen.
Teilt mit, dass sie als Energiebeauftragten Günther Ren-
ner entsenden. Der Vorsitzende sagt, dass von seiner 
Liste Dietmar Breuss entsendet wird. 

Adi Rohrer: Nimmt den ausgesprochenen Dank für die 
Corona-Teststation gerne an. 15 Personen standen  
hinter ihm. Er spricht allen seinen Dank für die gute 
Zusammenarbeit aus und bedankt sich auch bei der 
Gemeindeverwaltung und Bettina Kohler für die Rei- 
nigung.

TOP 11 PETITION AN DIE LANDES- UND BUNDES- 
REGIERUNG ZUR AUFNAHME VON FLÜCHTLINGEN 
AUS DEN FLÜCHTLINGSLAGERN IN GRIECHENLAND
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Amanda Nesen-
sohn. Sie verliest die Petition. Adi Rohrer merkt an, 
dass das Asylrecht geregelt ist, dieser Punkt kann ge-
strichen werden. Es folgt eine Diskussion und Amanda 
beantwortet die Fragen der GemeindevertreterInnen. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, der Petition an 
die Landes- und Bundesregierung zur Aufnahme von 
Flüchtlingen aus den Flüchtlingslagern in Griechen-
land von Amanda Nesensohn mit den besprochenen 
Änderungen zuzustimmen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.
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Verhandlungsschrift über die 5. öffentliche Sitzung vom 15.09.2021
AUSZUG

TOP 2 DORFLADEN ADEG: ÜBERNAHME DER MIETE 
DURCH DIE GEMEINDE
Der Vorsitzende informiert, dass bei der 3. Sitzung der 
Gemeindevertretung der neue Untermietvertrag für 
den Dorfladen beschlossen wurde und das die Miet- 
übernahme zu prüfen war. Die Prüfung erfolgte vom 
Ausschuss Abgabenkommission und Finanzen. Der Vor-
sitzende übergibt das Wort an Karl-Heinz Marent. 

Karl-Heinz Marent dankt für Einladung und berichtet, 
dass bereits Gespräche mit dem Ausschuss „Abgaben-
kommission und Gemeindefinanzen“ stattgefunden ha-
ben. In die Nahversorgung fließt viel Geld und darüber 
informiert er in seinem Vortrag nun genauer. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass nach Unterferti-
gung des Untermietvertrages durch Harald Nesensohn, 
Betreiber der Nahversorgung, für das vergangene  
Mietjahr eine Aufrollung der Mietvorschreibung und 
Revidierung der Nettomiete durch die Gemeinde er-
folgen. Für das laufende Mietjahr 01.09.2021 bis 
31.08.2022 wird unter folgenden Begleitmaßnahmen 
die Nettomiete übernommen: In Abstimmung mit der 
Gemeindevertretung wird von der Arbeitsgruppe Nah-
versorgung eine Leistungsvereinbarung für den Be-
treiber bis Mai 2022 der Nahversorgung mit Empfeh- 
lungen und Bedingungen für eine weitere Übernahme 
der Nettomiete ausgearbeitet und diese soll Basis für 
weitere Mietübernahmen sein.

Dieser Antrag wird mehrstimmig mit 10 Stimmen ange-
nommen, zwei Stimmenthaltungen wegen Befangen-
heit: Doris Zimmermann, Robert Nesensohn.

TOP 4 ÖFFENTLICHES GUT GST.NR. 1941/2:  
AUFLASSUNG ÖFFENTLICHES GUT, ENTGELTLICHE 
ABTRETUNG LAUT TEILUNGSPLAN, TRENNSTÜCK 7
Der Vorsitzende präsentiert und erläutert den Verlauf 
des Trennstückes des öffentlichen Gutes Gst.Nr. 1941/2 
sowie den Grundtrennungsplan. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass dem Teilungs- 
plan vom Büro Rapatz zugestimmt wird. Das Trennstück 
7 von Gst. 1941/2 wird als öffentliches Gut aufgelas-
sen. Der Grundverkauf erfolgt zum Verkehrswert laut 
vorliegendem Bewertungsgutachten mit Stichtag vom 
30.04.2021 an den Grundeigentümer vom Gst. 171/4. 
Der Eigentümer sowie die Rechtsnachfolger des Gst.Nr. 

171/4 erlauben den Zutritt für Instandhaltungsarbeiten 
an der bestehenden Stützmauer auf dem Grundstück. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 5 ÖFFENTLICHES GUT GST.NR. 1942/2,  
AUFLASSUNG ÖFFENTLICHES GUT, GRUNDTAUSCH 
UND ENTGELTLICHE ABTRETUNG LAUT TEILUNGS- 
PLAN, TRENNSTÜCK 1, TRENNSTÜCK 2 UND TRENN-
STÜCK 3, GRUNDTAUSCH TRENNSTÜCK 5 (INKL. 
GEHRECHT)
Der Vorsitzende präsentiert anhand eines Luftbildes 
den Verlauf des öffentlichen Gutes und erläutert die 
Teilflächen 1 und 2. Der Antrag von Hubert Bickel liegt 
vor. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, dass dem Teilungs- 
plan vom Büro Rapatz zugestimmt wird. Die Trenn-
stücke 1, 2 und 3 werden als öffentliches Gut aufge- 
lassen. Es erfolgt ein Grundabtausch inkl. einem Geh-
recht auf der Zufahrtsstraße zur bzw. von der Unter-
kirchdorfstraße. Der Grundverkauf bzw. Grundtausch 
erfolgt zum Verkehrswert laut vorliegendem Bewer-
tungsgutachten mit Stichtag vom 29.04.2021. 

Dieser Antrag wird mit 6:5 Stimmen angenommen;  
1 Enthaltung wegen Befangenheit: Bianca Kumpitsch.

TOP 6 ÖFFENTLICHES GUT GST.NR. 1944/2:  
AUFLASSUNG ÖFFENTLICHES GUT, ENTGELTLICHE 
ABTRETUNG LAUT TEILUNGSPLAN, TRENNSTÜCK 1 
(3) UND TRENNSTÜCK 2
Der Vorsitzende erläutert anhand eines Luftbildes den 
Verlauf des öffentlichen Gutes und das bestehende 
Gehrecht zu Gebhard Nesensohn.
Der Vorsitzende stellt den Antrag, die Trennstücke 1 
und 2 der GpNr. 1944/2 als öffentliches Gut aufzulassen 
und zum Verkehrswert lt. 28.04.2021 an die Grundei-
gentümer der angrenzenden Grundstücke zu verkaufen. 

Dieser Antrag wird mit 5:5 Stimmen abgestimmt, zwei 
Enthaltungen wegen Befangenheit: Dietmar Breuß, 
Gerold Matt. 

TOP 7 GWG UNTERKIRCHDORFSTRASSE: ÜBER-
NAHME DURCH DIE GEMEINDE
Der Vorsitzende verliest den Antrag der GWG Unter-
kirchdorfstraße vom 02.05.2021, der an die Gemeinde 
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ging. Zusammenfassung: Gegründet wurde die GWG 
in den 1970er Jahren, derzeit Zufahrt für ca. 40 Ein-
familienhäuser. Jetzt kommt eine Wohnanlage mit 12 
Wohnungen dazu, weitere Wohnhäuser sind zu er-
warten. Die Verantwortung aufgrund des erhöhten 
Verkehrsaufkommens wird immer größer und kann von 
den Verantwortlichen der GWG nicht mehr übernom-
men werden.

Der Vorsitzende stellt den Antrag, den Grundsatzbe- 
schluss für die Übernahme der GWG Unterkirchdorf- 
straße, vorbehaltlich einer positiver Zustimmung aller 
vertraglichen Unterlagen durch die Gemeindevertre-
tung, zu fassen. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 

TOP 8 GRÜNDUNG EINER FORSTBETRIEBSGEMEIN- 
SCHAFT
Der Vorsitzende informiert, dass die Überlegung zu ei-
nem Zusammenschluss von Forstbetrieben in der Re-
gion bereits seit längerem ein Thema ist. Die Gemeinde 
Laterns hat bereits 2019 erste Gespräche mit dem Land 
geführt, da kein Forstbetriebsleiter mehr angestellt 
war. Die AGRAR Zwischenwasser hat ähnlichen Bedarf 
für die Bewirtschaftung ihres Waldes, ebenso die Ge-
meinde Zwischenwasser. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag den Grundsatzbe- 
schluss für die Gründung einer Forstbetriebsgemein-
schaft mit der Agrargemeinschaft Zwischenwasser und 
der Gemeinde Zwischenwasser, vorbehaltlich einer  
positiven Zustimmung aller vertraglichen Unterlagen 
durch die Gemeindevertretung, zu fassen. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 9 UMWIDMUNG GPNR. 944/2, KURT NESEN-
SOHN
Der Vorsitzende präsentiert den Plan zur Umwid-
mung und informiert, dass bei der 3. GV-Sitzung vom 
05.05.2021 der Entwurf für dieses Umwidmungsver-
fahren beschlossen wurde. Eine Teilfläche wird von 
forstwirtschaftlich genutzter Flächen in Freifläche Son-
derfläche Tischlerei umgewidmet und eine Teilfläche 
von forstwirtschaftlich genutzter Flächen in Freifläche 
Landwirtschaft.

Der Vorsitzende stellt den Antrag, eine Teilfläche des 
Grundstückes GstNr. 944/2 im Ausmaß von ca. 387 m2 
von F-Forstwirtschaftlich genutzte Flächen in Sonder-
widmung Tischlerei (FS-Tischlerei) sowie eine weitere 

Teilfläche im Ausmaß von ca. 3.287 m2 von F-Forst-
wirtschaftlich genutzte Flächen in Freifläche Land-
wirtschaft (FL) gemäß dem Plan Zl. 031-05-2021 vom 
05.05.2021 nebst der Verwendungsvereinbarung zu 
beschließen. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 11 ALLFÄLLIGES
Doris Zimmermann fragt den Vorsitzenden, ob er, wie 
im Protokoll vermerkt, dass Sparbuch über € 9.000 
prüfen ließ. Der Vorsitzende antwortet, dass dieses 
Sparbuch ursprünglich verwendet wurde, um Zinsen zu 
gewinnen: hohe Geldbeträge vom Konto wurden auf 
das Sparbuch gebucht, da es damals höhere Zinsen gab. 

Adi Rohrer merkt an, damit dies auch im Protokoll  
steht: wenn ein Gastreferent anwesend war, wurde im-
mer auf die Fragestunde verzichtet. 
Adi Rohrer erkundigt sich nach dem Stand des geplan- 
ten barrierefreien Zuganges für den Dorfladen. Der Vor-
sitzende informiert, dass der Bauausschuss das Thema 
nach der Sommerpause weiter behandelt. 

Amanda Nesensohn informiert zur eingebrachten Peti-
tion für die Flüchtlinge, dass sie eine Rückmeldung vom 
Landeshauptmann erhalten hat, die Petition wurde an 
das Ministerium für Inneres geschickt. 

Amanda Nesensohn berichtet, dass sie bzgl. dem  
JUFA-Hotel angesprochen wurde, demnach läuft nicht 
alles rund, besonders in Bezug auf das Essen. Wir sind 
als Gemeinde beteiligt und das fällt auf uns zurück. 
Der Vorsitzende antwortet, dass die Probleme be- 
kannt sind, auch der Errichtergesellschaft. Es gab meh-
rere Gespräche mit der Geschäftsleitung von JUFA. 
Diese ist bemüht, Personal zu finden.

TOP 12 VOLKSSCHULE THAL: ANSCHAFFUNG VON 
ZWEI INTERAKTIVEN TAFELN
Von der VS Laterns wurde ein Antrag zur Anschaffung 
einer Interaktiven Tafel eingebracht. Die VS hat am Pro-
jekt zu Digitalisierung teilgenommen. Im Budget 2021 
wurden die finanziellen Mittel dazu berücksichtigt. 

Der Vorsitzende stellt den Antrag für die erfolgte 
mündliche Bestellung von zwei Stück Interaktiven 
Tafeln laut Auftragsbestätigung vom 22.07.2021 in der 
Höhe von € 16.678,68 brutto, die nachträgliche Zustim-
mung zu erteilen. 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.
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Wohnanlage Laterns
Klimaaktives Bauen

Guter Baufortschritt bei der gemeinnützigen Wohnanlage Laterns 

Seit dem Spatenstich am 7. Juni 2021 sind die Bauar- 
beiten für die Errichtung der neuen Wohnanlage in La- 
terns im vollen Gange. Im Auftrag der Alpenländischen 
Gemeinnützigen WohnbauGmbH entstehen in enger 
Zusammenarbeit mit der Gemeinde insgesamt 12 
Wohnungen (5 Mietwohnungen sowie 7 Mietwohnun-
gen mit Kaufoption).
Die Gemeinde Laterns freut sich sehr, mit der Alpen-
ländischen einen Partner gefunden zu haben, welcher 
durch seine möglichst nachhaltige Bauweise einen er-
heblichen Beitrag zum klimafreundlichen Bauen leistet. 
Bei der Verleihung der klimaaktiv-Auszeichnungen im 
Sommer 2021 wurden in Anwesenheit von Frau Bundes- 
ministerin Leonore Gewessler zahlreiche Projekte der 
gemeinnützigen WohnbauGmbH geehrt. Die Alpenländ- 
ische liegt dabei im österreichischen Vergleich im ab- 
soluten Spitzenfeld.

„Klimaaktiv Bauen und Sanieren“ ist eine Initiative 
des Klimaschutzministeriums und ist das europaweit 
erfolgreichste und gleichzeitig anspruchsvollste Güte-
siegel für nachhaltiges Bauen, denn er definiert die im 
internationalen Vergleich strengsten Anforderungen 
im Bereich Energieeffizienz. Er ist somit ein idealer 
Leitfaden, um klimafreundliches, ökologisches und be-
hagliches Wohnen sowie Arbeiten zu garantieren. Alle 
Kriterienkataloge sind nach einem 1.000-Punkte-Sys-
tem aufgebaut, anhand dessen die Gebäude rasch be-
wertet und verglichen werden können. Die Bewertung 
der Neubauten bzw. Sanierungen nach dem klimaaktiv 
Kriterienkatalog erfolgt mit Bronze, Silber und Gold in 
drei Qualitätsstufen. Seit 2004 wurden in Österreich 
über 1.120 Gebäude nach den Kriterien des klimaak-

tiv Gebäudestandards bewertet und deklariert. Bei der 
diesjährigen Verleihung in Tirol wurden 35 Projekte 
mit „Gold“ ausgezeichnet, die in den Jahren 2020 und 
2021 fertiggestellt wurden. Mehr als die Hälfte dieser 
höchst-prämierten Gebäude hat die Alpenländische 
errichtet. Insgesamt 29 Wohngebäude dieser Ge-
sellschaft konnten eine Auszeichnung erringen, davon 
20 in der höchsten Qualitätsstufe „Gold“ (18 in Tirol, 2 
in Vorarlberg). 
Besonders hervorgehoben werden kann, dass sich die 
Alpenländische für alle der ausgezeichneten Wohn-
projekte in Vorarlberg verantwortlich zeichnet. Zudem 
erreichte eine Wohnanlage der Alpenländischen in  
Dafins mit 994 von 1000 Punkten die Bestnote unter 
allen Deklarationen. Die Alpenländische darf sich somit 
nicht nur über die meisten Gold-Auszeichnungen, son-
dern auch über das höchstprämierte Projekt freuen.

Die Fertigstellung/Übergabe der Wohnanlage in Lat-
erns findet voraussichtlich im August 2022 statt. Die  
angebotenen Wohnungsgrößen sind dabei weit ge-
streut: Zwei 2-Zimmer-Wohnungen, vier 3-Zimmer- 
Wohnungen, vier 4-Zimmer-Wohnungen sowie eine 
5-Zimmer-Wohnung. 

Anmeldung und Informationen erhalten sie bei:
Gemeinde Laterns, Laternser Straße 6, 6830 Laterns
Tel. 05526 212-0, Email: gemeindeamt@laternsertal.at 
Alpenländische Gemeinnützige WohnbauGmbH
Sandra Kuravica, Tel. 05522 75981 612, Email: sandra.
kuravica@alpenlaendische.at

Gemeinde Laterns
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JUFA Hotel Laterns - Klangholzhus
Ein Erfolgsprojekt auf Mitarbeitersuche

Vor 5 Monaten ist es gelungen trotz allen pandemie  
bedingten Herausforderungen das JUFA Hotel Laterns 
zu eröffnen. Jetzt zieht man erstmals Bilanz und die 
fällt mit Abstrichen durchwegs positiv aus. Denn das 
Angebot trifft, kombiniert mit unserer wunderschönen 
Landschaft, genau den Zahn der Zeit. Die unkomplizierte 
und authentische Hotel-Idee, Botschafter für regionale 
Schätze und gleichzeitig Treffpunkt der Nachbarschaft 
zu sein, funktioniert zum großen Teil. Natürlich ist auch 
den JUFA Hotels mit der derzeit schwierigen Personal-
situation in Vorarlberg die Herausforderung bewusst. 

Deshalb will man, auch um noch besser zu werden und 
die Versprechen zur Gänze erfüllen zu können, auch 
noch aktiver die Möglichkeiten als touristischer Ar- 
beitgeber aufzeigen, und die reichen von flexiblen Ar-
beitszeitmodellen bis hin zu einer Ganzjahresanstel-
lung mit zahlreichen Vergütungen. 

Am 26. November öffnet das JUFA Hotel Klangholzhus 
wieder seine Türen und die Buchungsvorausschau ist 
trotz der kürzlich erfolgten, verschärften Corona Re-
geln durchwegs positiv. Dazu freuen wir uns, dass mit  
Daniel Peball ein Einheimischer gefunden werden  
konnte der ab sofort das Hotel leitet und viel neuen 
Drive mitbringt.

Neuer Geschäftsführer 
Der jetzt 39-jährige Daniel Peball hat als gelernter  
Gastronomiefachmann Erfahrungen in der Hotellerie 
in ganz Österreich und später auch im Ausland gesa-
mmelt. Diese Auslandsaufenthalte brachten ihn zum  
Österreichischen Bundesheer, bei welchem er sich in 
diversen friedensfördernden Einsätzen in den Berei- 
chen Logistik und Personalführung einbringen konnte. 

Seine Familie war dann der Grund, warum es ihn zu-
rück ins Ländle gezogen hat, wo er in den letzten 
Jahren in Innerlaterns seine Heimat gefunden hat. „Seit 
dem ersten November darf ich nun das JUFA Laterns 
Klangholzhus leiten. Ein architektonisch wunderbares 
Gebäude in einer tollen Lage, welches sich optimal ins 
Landschaftsbild einfügt. Eine Chance für Laterns, sich 
als Tourismusregion weiterzuentwickeln; mit weit-
eren Übernachtungsmöglichkeiten und einem Gastro- 
nomieangebot, nicht nur für Gäste, sondern gerade 

auch für Einheimische“, freut sich der neue Hoteldirek-
tor. 

Die größte Herausforderung sieht Daniel Peball derzeit 
im Fachkräftemangel, hofft aber, dass mehr Menschen 
und auch Einheimische die Chance und die Vorteile 
erkennen in einem heimischen Tourismus-Leitbetrieb 
zu arbeiten:

„Gerade hier hoffe ich auf Unterstützung aus der 
Bevölkerung: Jeder einzelne ist eingeladen, zu uns zu 
kommen, um das JUFA zu einem Ort der Begegnung 
für jeden zu machen. Denn Visionen kann nur ge-
meinsam geteilt, gelingen“

Leiter Presse- & Öffentlichkeitsarbeit JUFA
Martin Seger-Omann

Für unser Team im JUFA Hotel Laterns - Klangholzhus*** 
sind wir auf der Suche nach DIR!

Was bieten wir dir ?

                   #   Ganzjahresbeschäftigung
           #              #    Variable Arbeitszeitmodelle
                   (von 10 - 45 Wochenstunden ist alles möglich)                   (von 10 - 45 Wochenstunden ist alles möglich)
           #    Faire Bezahlung & Prämien           #    Faire Bezahlung & Prämien
           #    Digitale Zeitabrechnung           #    Digitale Zeitabrechnung
           #    JUFA Hotels Mitarbeiter*innen Akademie           #    JUFA Hotels Mitarbeiter*innen Akademie
           #    Teamevents, Urlaubsgutscheine, ...           #    Teamevents, Urlaubsgutscheine, ...

JUFA Hotel Laterns-Klangholzhus*** •  h.laterns@jufahotels.com  •  +43 (0) 5 / 70 83 - 67010

Weitere Infos 
gibt´s hier!

/ 70 83 - 67010

Rezeption (m/w/d)
Servicefachkraft (m/w/d)

Frühstückskoch & Küchenhilfe (m/w/d)
Reinigungskraft (m/w/d)
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Kindergarten Laterns
Ein neues Kindergartenjahr hat begonnen

Am 14. September starteten 15 fröhliche, aufgeweckte 
„Dreackspatza“ in ein neues Kindergartenjahr.

Bei unseren Waldtagen gibt es immer was zu entdeck-
en, erforschen, beobachten und bauen (siehe „Dreack-
spatzanest“ von Emilia, Nora, Valentin und Johannes).

Unser erstes gemeinsames Fest, das Erntedankfest. 
Die Kinder brachten Körbchen mit Gemüse und Obst 
in den Kindergarten, nach dem alle ausgeräumt waren, 
konnten wir die bunten Gaben betrachten und dafür 
Danke sagen.

Gerne sind wir der Einladung der Volksschule gefolgt 
und durften uns vom witzigen Clown Schlotterhos  
zeigen lassen, wie man sich im Straßenverkehr richtig 
verhält.

Jasmin, unsere Zahnpro-
phylaxe erklärte und übte 
mit uns, wie man richtig 
die Zähne putzt.

Und der bisherige 
Höhepunkt in diesem 
Kindergartenjahr war un-
ser Laternenfest. Als es 
langsam dunkel wurde, 
kamen wir in Marienruh 
an. Dort wartete ein ein-

ladendes Lagerfeuer und eine Überraschung von un-
seren Praktikantinnen Anna-Lena und Helena auf uns. 
Die beiden zeigten uns das Schattenspiel vom Sternta-
ler-Märchen, dass perfekt zu unserem Motto „Teilen, 
teilen das macht Spaß, wenn man teilt hat jeder was“ 
passte. Anschließend gab es ein leckeres Abendessen 
für alle. Frisch gestärkt ging es zurück zum Skiliftpark-
platz, wo die Eltern schon auf uns warteten. Mit ei-
nem tollen Laternentanz beendeten wir dieses stim-
mungsvolle Fest.

Kindergarten Laterns
Petra Schnetzer
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Volksschule Laterns
Start ins neue Schuljahr 2021/2022

In den ersten sechs Wochen im neuen Schuljahr, in das 
wir mit 27 Kindern und 4 LehrerInnen gestartet sind, 
haben wir schon Einiges er-
lebt. Am ersten Schultag nach 
den Ferien begrüßten wir 
Carla, Ian und Colin in unserer 
Schulgemeinschaft und ALLE 
gaben wieder beim Lernen 
richtig Gas. In den gemüt- 
lichen Klassenräumen wurde 
wieder gerechnet, geschrie-
ben, gemalt und gesungen.

Da das Wetter am Schulanfang auch gut mitspielte, 
wanderten beide Klassen am 1. Oktober mit viel Ener-
gie über Stock und Stein im Sonnenschein.

Endlich konnten wir auch wieder Gäste in die Schule 
einladen und diese Angebote haben wir auch genutzt. 

Am 14. Oktober beka-
men wir Besuch von den 
Bäuerinnen aus Laterns. 
Zuerst erzählten sie uns 
von ihren Aufgaben auf 
ihren Bauernhöfen, dann 
bastelten alle Schüler aus 
der ersten Klasse Futter-
töpfe für Vögel im Win-
ter. Kurz vor der großen 
Pause mischten wir dann 

noch viele gesunde und leckere Zutaten zu zwei ver-
schiedenen Limonaden zusammen. In der großen 
Pause konnten dann alle Kinder und LehrerInnen vom 
reichhaltigen und leckeren Buffet probieren. Vielen, 
vielen Dank für diesen tollen Vormittag!!

Am 14. Oktober schafften auch alle unsere SchülerIn-
nen der vierten Schulstufe die Fahrradprüfung in Rank-

weil. Das fleißige Üben und Trainieren haben sich ge-
lohnt. Großes Lob an ALLE!

Mit großem Jubel und sogar mit der Unterstützung der 
Kinder aus dem Kindergarten und aus der Spielgruppe 
durften wir am 18. Oktober den Clown Schlotterhos  
bei uns in der Schule begrüßen. Auf sehr lustige und 
unterhaltsame Art trainierte und wiederholte er mit 
uns die Verkehrsregeln. Wir wissen nun, wie man 
richtig über die Straße geht, wie wichtig Leuchtwesten 
sind und was man auf dem Schulweg beachten soll. Wir 
haben viel gelacht und noch mehr gelernt.

Frau Knafelc machte am 20. 
Oktober mit den SchülerInnen 
der 2. Klasse einen interessant-
en Lehrausgang in die Hostien-
bäckerei nach Altenstadt. 

All dies erlebten wir in den  
ersten sechs Schulwochen, 
was wird wohl in der nächsten 
Zeit noch auf uns zukommen? 
Wir sind gespannt!!

Liebe Grüße aus der Schule
Silvia Greber
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Mittelschule Zwischenwasser 
Kennenlernvormittag der 1. Klassen der Mittelschule Zwischenwasser
38 Mädchen und Buben schulten heuer in unserer Mit-
telschule Zwischenwasser ein. Für die meisten Kinder 
bedeutete der Schulwechsel eine große Umstellung. 
Erleichtert wurde der Einstieg in die Mittelschule durch 
einen Kennenlernvormittag im Pfarrsaal Muntlix, der 
von den Klassenvorständen Sandra Stramitzer und  
Felix Schöch vorbereitet und gestaltet wurde. 

Am 22. September war es für die 1a soweit, am 29. 
September durften die Schülerinnen und Schüler der 
1b den Vormittag genießen. Auf dem Programm stan-

den verschiedenste Kennenlernspiele, eine „Schulral-
lye“ und ein gemütlicher Spaziergang zum Spielplatz 
„Ganta“ in Röthis. 

Neben Spaß und Spielen standen Kennenlernen und 
Stärken der Gemeinschaft im Vordergrund. Dazu ge-
staltete die 1a Klasse ein Plakat und die 1b Klasse ein 
„Klassenaquarium“. 

Mittelschule Zwischenwasser
Sandra Stramitzer & Felix Schöch
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Offene Jugendarbeit 
Besuch Mittelschule Zwischenwasser
Am Freitag 08.10. besuchten uns die ersten und zwei- 
ten Klassen der Mittelschule Zwischenwasser im Jugend- 
treff Röthis. Insgesamt besuchten uns 68 Schüler*innen,
darunter auch Jugendliche aus Laterns. 

Nach einer kurzen Vorstellungsrunde und Führung 
durch den Jugendtreff, durften die Jugendlichen den 
Treff voll und ganz für sich in Anspruch nehmen. Es 
wurde fleißig Tischtennis, Billard und Tischfußball ge- 
spielt. Nebenbei gab es in der Küche die Möglichkeit 
Buttons zu kreieren. Für Verpflegung war auch gesorgt 
– wir organisierten für die Jugendlichen leckere Butter-
gipfel und Schokodrinks. 

Bevor es dann wieder zurück in die Schule ging beka-
men alle noch eine kleine Wundertüte von uns mit, in 
der was Leckeres zu naschen, Infos für die Eltern und 
noch ein cooler Button zum Anstecken waren. 
Vielen Dank an die Mittelschule Zwischenwasser und 
allen Schüler*innen die dabei waren – wir hatten einen 
tollen Vormittag mit euch! 

Alles über VIELFALT & CO.
Sexualpädagogischer Workshop im 
Jugendtreff Laterns
Am 02.07. fand im Jugendtreff Laterns für alle 10 – 13 
Jährigen ein sexualpädagogischer Workshop statt. Es 
drehte sich alles um die Themen „sexuelle Identität 
und Orientierung“ und „typisch männlich, typisch 
weiblich?!“. Mit insgesamt 6 Teilnehmer*innen hatten 
wir im Workshop sehr viel Spaß und konnten viele of- 
fene Fragen rund um die Sexualität und Rollenbilder im 
Jugendalter klären. Am Schluss hatten die Jugendlichen 
noch die Möglichkeit, bei einer offenen Fragerunde, 
ihre ganz individuellen Themen anzusprechen. 
Ein großes Dankeschön an alle Jugendlichen die dabei 
waren! 

Offene Jugendarbeit Lebensraum Vorderland 
Christina Nachbaur

Jugendliche am Billard spielen Jugendliche kreieren fleißig ihre eigenen Buttons

Ausarbeitung der Genderbread-Person und unterschied- 
liche Gegenstände werden den Kisten zugeordnet
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First Responder Gruppe Laterns
Corona Teststation Laterns
Am 25. Juni 2021 führten wir den letzten Testabend 
in unserer Covid-Gemeindeteststation durch. Nach 
ca. 3000 durchgeführten Testungen, konnten wir das 
Foyer im Dorfsaal wieder der ursprünglichen Funktion 
zurückgeben.

Am 11. September wurden wir von einer Person aus 
Laterns, sie möchte anonym bleiben, als Dankeschön, 
dass wir unter anderem auch ihr das Testen in der Hei-
matgemeinde ermöglicht haben, zu einer feinen Jause 
in Bickel's Mostschenke eingeladen. 

Das gesamte Team möchte sich auf diesem Weg noch-
mals für diese Einladung herzlich bedanken.

Neues Teammitglied Samuel Kogler
Am 27. September 2021 durften wir Samuel Kogler als 
neues Teammitglied in unserer Gruppe begrüßen. 
Samuel ist nicht nur Rettungssanitäter beim Samari- 
terbund in Feldkirch, sondern auch die Feuerwehren 
Rankweil und Laterns dürfen sich über seine Unter-
stützung als Feuerwehrmann freuen.

Samuel ist der Sohn von Gabriele und Stefan Kogler  
aus Innerlaterns. Er wohnt im Gapfohlerweg und ist 
für uns als First Responder im Ortsteil Innerlaterns und 
Richtung Furkajoch auf Grund seiner Wohnadresse 
eine große Bereicherung für eine rasche Hilfe im Not-
fall.

Wir bitten nochmals im Notfall immer die Notruf- 
nummer 144 anzurufen, das gesamte Team wird dann 
zeitgleich mit der Rettung mitalarmiert. Eine vorab  
direkte Kontaktaufnahme mit unseren First Responder 
führt nur zu unnötigem Zeitverlust.

Für Samuel mussten wir keine neue Notfall-Ausrüstung 
anschaffen, wir hatten seit dem Ausscheiden von  
Isabella Nachbaur eine auf Reserve.

First Responder Laterns
Adi Rohrer
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Familienverband Laterns
Blumen- und Kräutersträuße für Maria Himmelfahrt
Den Brauch des „Maidja-Palma“ bzw. „Blumentragen“ 
wollen wir weiter pflegen und haben deshalb wieder 
zum gemeinsamen Binden eingeladen.

Sieben wunderschöne Sommersträuße wurden von 
den Mädchen gemeinsam mit ihren Müttern gefertigt, 
um die Blumen und Kräuter an Maria Himmelfahrt seg-
nen zu lassen.

Jahreshauptversammlung
Im September 2021 konnten wir unsere Mitglieder  
zur 4. Jahreshauptversammlung einladen, bei der u.a. 
Neuwahlen durchgeführt wurden.

Ein herzliches Dankeschön an Dolores Zech, Yvonne 
Furxer und Miriam Moosbrugger für ihre Mitarbeit 
beim Aufbau des Vereines und der Durchführung vieler 
toller Veranstaltungen!

Mit Beate Nesensohn und Isabell Blenke als Ob-
frau bzw. -stellvertreterin sowie Sabine Gstöhl,  
Rebeca Mauser, Elvira Obmann, Stephanie Shaw und  
Veronika Vugrinecz-Nesensohn als Beiräte haben wir 
wieder viele neue Vorstandsmitglieder gewonnen, 
die sich freuen, unsere Vereinsarbeit mit frischem 
Schwung zu bereichern.

Kreatives Basteln für Kinder
Am 13.11.2021 veranstaltete der Familienverband  
einen Bastelnachmittag. Mit Begeisterung haben 12 
Kinder gebastelt, geknetet und gemalt. Zum Abschluss 
freuten sie sich über eine Jause und ein paar lustige 
Spiele.

Familienverband Laterns
Daniela Alge
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Musikverein Laterns
Rückblick der letzten Monate
02. und 09. Juli 2021 – Öffentliche Proben Innerlaterns 
und Dorfsaal
Seit langer Zeit konnten wir wieder vor Publikum spie- 
len. Bei bester Stimmung genossen alle Anwesenden die 
beiden wunderbaren Abende. Danke fürs Dabeisein!

01. August 2021 – Patrozinium Bonacker
Eine Bläsergruppe hat beim Patrozinium der Kapelle Bo-
nacker die Messfeier musikalisch mitgestaltet.

03. September 2021 – Generalversammlung im Hotel 
JUFA 
Endlich konnten wir die längst ausständige GV durch-
führen. Neben neuen Mitgliedern, einem neuen Ob-
mann (Tobias Nesensohn) und teilweise neuen Vor-
standsmitglieder, konnten wir auch einigen zum tollen 
Probenbesuch gratulieren. Bei anschließendem ge-
meinsamen Essen konnten wir den Abend gemütlich 
ausklingen lassen.
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Offenes Fußballtraining Laterns
Vielen Dank!

Liebe Fußballer/innen,
leider wird in Zukunft kein Fußballtraining bei der 
Volksschule Laterns stattfinden. Aufgrund zu wenigen 
Anmeldungen ist es nicht möglich, das Training sowie 
Spiele durchzuführen.
Ich möchte mich für euer Vertrauen in den letzten 
Jahren bedanken.

Mit sportlichen Grüßen
Manuel Keckeis

17. Oktober – Ehrungsabend VBV – Blasmusikbezirk 
Feldkirch
Beim Ehrungsabend des VBV, konnten zwei unserer 
Vereinsmitglieder durch den Verband für 25 Jahre Ver-
bandszugehörigkeit geehrt werden. Danke an Tobias 
und Wernfried für die langjährige Treue. Wir freuen uns 
auf viele weitere Jahre mit euch.

24. Oktober 2021 – Fahrzeugweihe FW Laterns
Der Festumzug zum Dorfsaal und die Fahrzeugweihe des 
neuen Feuerwehrautos wurde durch uns musikalisch 
umrahmt. 

30. und 31. Oktober 2021 – Vorstandswochenende
Wichtige Dinge für die kommende Zeit, wie Terminpla-
nung, Budgeterstellung, Jugendausbildung, Instrumen-
tenstand usw., brauchen Zeit um ausführlich bespro-
chen zu werden. Diese Zeit hat sich unser Vorstand an 
diesen 2 Tagen genommen.

07. November 2021 – Seelensonntag 
Messgestaltung in Gedenken der gefallenen Soldaten 
und der Opfer von Krieg und Gewalt in Innerlaterns.

Wir möchten diese Möglichkeit nutzen und uns bei al-
len, die uns in irgendeiner Weise die letzten Wochen, 
Monate und Jahre unterstützt haben, recht herzlich be-
danken.

VORSCHAU: 
Silvesterblasen am 31.12.2021 –  
genauere Informationen folgen.

Musikverein Laterns
Ingrid Rohrer 
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Schiverein Laterns
Einblick. Rückblick. Ausblick. 
Der Schiverein Laterns hat einiges zu berichten
Jahreshauptversammlung
Am Sonntag, 31. Oktober 2021 hielt der Schiverein die 
ordentliche Jahreshauptversammlung heuer im JUFA 
Hotel Laterns ab. Es war eine erfolgreiche Sitzung mit 
viel Interessantem aus der vergangenen Saison und für 
die kommende Wintersaison, bei der auch ein neuer 
Vorstand für die kommenden zwei Saisonen gewählt 
wurde. Wir bedanken uns auf diesem Weg noch ein-
mal bei Michael Schmid (14 Jahre), Jürgen Deschler 
(13 Jahre), Bettina Nesensohn (13 Jahre) und Jessica  
Klemenc (4 Jahre) für eure geleistete Arbeit und die 
vielen Stunden, die ihr für den Schiverein Laterns 
präsent ward! 

Der neue Vorstand des Schivereins setzt sich wie  
folgt zusammen: Obmann Wolfgang Klemenc, Obmann 
Stellvertreter Roland Matt, Kassierin Margit Matt, 
Sportwart Sigi Heinzle, Sportwart Stellvertreter Willi 
Nesensohn, Sachwart Bernhard Gutschner, Schrift-
führerin Sarah Marte und Hüttenwartin Renate  
Klemenc. Beiräte sind: Elternvertreterin Andrea 
Heinzle, Hüttenwartstellvertreter Roland Matt, Chro-
nistin Stephanie Shaw und für die Webseite Johannes 
Schmid. Wir freuen uns auf eine tolle Zusammenarbeit 
und eine erfolgreiche Saison! Ebenso wurden bei der 
Jahreshauptversammlung drei Vorstandsmitglieder 
für ihre jahrelange Arbeit geehrt. Danke an Wolfgang  
(14 Jahre) und Renate Klemenc (13 Jahre) und an  
Michael Schmid (14 Jahre)! Alle drei erhielten die 
Auszeichnung in Gold vom Vorarlberger Skiverband 
und ein kleines Dankeschön vom Verein.

Trockentraining und Schikurs
Mit Beginn der Sommerferien starteten wir mit dem 
Trockentraining zur Vorbereitung auf die kommende 
Wintersaison. Wöchentlich trafen wir uns in der viel zu 
bietenden Natur im Laternsertal und erkundeten mit 
abwechslungsreichen Übungen unseren Heimatort. 
Der Spaß und die Freude an der Bewegung, Stärkung 
des Gemeinschaftsgefühls, standen neben Koordina-
tions- und Konditionstraining im Vordergrund. 

Ein durchaus nicht alltägliches Event durften unsere 
Kaderläufer/-innen und deren Eltern am 25. Juli be-
suchen. In Göfis fand die Medaillenfeier unserer le- 
gendären doppelten Weltmeisterin Katharina Liens-
berger statt. Stolz standen unsere Kaderläufer/-innen 
mit ihren Skiern Spalier, um Katharina zu begrüßen. Im 
Anschluss freuten sie sich auf persönliche Worte und 
Autogramme von ihrem Vorbild. Diese Veranstaltung 
trug wesentlich zur Motivation von unseren tollen  
Laternser Skiläufern/-innen bei. 

Im Herbst verlagerten wir unser Training in die Latern-
ser-Turnhalle, in der wir uns weiterhin auf die kom-
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mende Wintersaison, die uns hoffentlich viel Schnee 
bringt, mit abwechslungsreichen Sporteinheiten 
vorbereiten. Ebenso durften wir nach über zwei Jahren 
wieder einen Elternabend abhalten, um Informationen 
an die Eltern weiterzugeben und auszutauschen. 

Wir hoffen sehr, dass wir in der kommenden Winter-
saison ein Training für alle 40 Läufer/-innen im Kader 
anbieten können und wieder Rennen stattfinden kön-
nen, damit alle auf ihre Kosten kommen und ihr Kön-
nen erweitern, präsentieren und genießen können. Der 
Skikurs, der letztes Jahr leider nicht stattfinden konnte, 
wird dieses Jahr ab Jahrgang 2017 nachgeholt. Er findet 
an den ersten Wochenenden statt, an denen wir mit 
Schnee gesegnet sein werden. Wir werden alles, was 
uns möglich ist für unsere motivierten Kaderläufer/-in-
nen in Bewegung setzen und versuchen, wie im ver-
gangenen Jahr, das zu schätzen, was wir zur Verfügung 
gestellt bekommen. Auf jeden Fall ist die Vorfreude bei 
allen riesengroß!

Hüttenputz
Den Hüttenputz und das Holzen haben wir heuer schon 
am 9. Oktober erledigen können. Mit vielen fleißigen 
Händen konnte alles an einem Tag erledigt werden 
und so mancher Mann konnte sein Talent auch beim 
Putzen und Einräumen beweisen! Ein herzliches Danke 

an alle Helfer und an unsere Hüttenwartin Renate! Wir 
sind für den Winter gerüstet und freuen uns auf eine 
gemeinsame schneereiche Saison mit euch, schließlich 
haben wir einiges nachzuholen!

Saisonvorschau
Wir hoffen auf eine halbwegs „normale“ Saison und 
sind in der Planung von: Schikurs, 4 Cup-Rennen, 
Vereinsmeisterschaft, SCO-Rennen, Faschingsdiens- 
tags-Sause, Saisonabschluss, … es gibt immer was zu 
tun und wir alle freuen uns schon darauf! Alle Termine 
und die genauen Infos dazu erhaltet ihr zeitgerecht.

Wir wünschen euch allen eine gute und gesunde Vor-
weihnachtszeit und freuen uns auf bald mit euch!

Schiverein Laterns
Sarah Marte und Andrea Heinzle
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Freiwillige Feuerwehr Laterns
Feuerwehrjugend

Die Sommerferien fingen heuer mit einem Highlight 
an. Am Samstag, den 10.07.2021 begann unsere er-
ste „24 Stunda Übung“, die wir mit dem Beziehen un-
seres Nachtquartiers im Feuerwehrhaus starteten. Da 
ging plötzlich der Pipser und wir wurden zum ersten 
Einsatz gerufen - Gefahrengut und Suchaktion. Nach 
anfänglicher Nervosität wickelte die Feuerwehrjugend 
den Einsatz souverän ab. Anschließend fuhren wir zum 
„Parcour“ um zu grillen. Kurz nachdem wir wieder im 
Feuerwehrhaus ankamen, ging auch schon der Pipser 
wieder ab und wir wurden zu einem Verkehrsunfall am 
Garnitza Parkplatz gerufen. Hierbei haben die Jugend-
lichen die verletzte Person gerettet und das Fahrzeug 
trotz ungünstiger Lage gesichert. 

Übung Verkehrsunfall

Der Abend wurde gemütlich verbracht und die Bett- 
ruhe wurde strikt eingehalten. Denn die Nacht sollte 
ja nicht lange sein, gegen 5 Uhr früh wurden wir we-
gen einem Containerbrand am Skilift geweckt. Den 
wir, durch gute Vorbereitung auch sicher und schnell 

löschten. Nach dem Frühstück bekamen wir von Robert 
Franz / Brandschutz eine Löschtrainer Vorführung. 

Und zu guter Letzt wurde noch Mittag gekocht und 
zusammengeräumt. Bei der Abschlussbesprechung 
ging dann der Pipser noch einmal ab. Bei der Brücke 
Richtung Innerlaterns stürzte eine Person die Böschung 
hinunter und musste durch Abseilen der Jugendlichen 
aus seiner Misslichen Lage befreit werden. 

Wir bedanken uns nochmals bei allen Übungsvorberei- 
tern, Helfern, Beobachtern und Eltern für die Unter-
stützung. 

Sonja Burtscher, Jugendleiterin

Einsatz
Technischer Einsatz – Keller überflutet, ca. 20 cm
Wasser im Keller
Bei einem Starkregenereignis am 26. Juli wurde in In-
nerlaterns ein Keller überflutet. Das Wasser stand ca. 
20 cm hoch und musste abgepumpt und der Rest mit 
dem Nasssauger abgesaugt werden. Anschließend 
wurden im ganzen Gemeindegebiet alle Forst- und 
Gemeindestrassen kontrolliert. Dabei musste die Fahr-
bahn von Steinen befreit, sowie Schächte und Auslässe 
gereinigt werden. Reinigung und Kontrolle von Straßen und Wegen.
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Wettkampfgruppe
Leistungsbewerbe
Aufgrund der Corona Situation wurden heuer die Leis-
tungsbewerbe abgesagt. Lediglich die Qualifikation zu 
den Bundes- und Internationalen Feuerwehrwettbe- 
werben 2022 wurden am 25.09.2021 im Möslestadion 
in Götzis durchgeführt.

Die Wettkampfgruppe Laterns 1 schaffte in Götzis die 
Qualifikation und vertritt somit unsere Feuerwehr und 
unser Bundesland beim Bundesfeuerwehrleistungsbe-
werb Ende August 2022 in St. Pölten.

Kameradschaftsabend 

Am Samstag, den 11. September hielten wir den 
Kameradschaftsabend im Gerätehaus ab. Anlass für 
den gemütlichen, aber auch feierlichen Abend waren 
die Ehrungen von Mitgliedern für ihre langjährige Mit-
gliedschaft bei der Feuerwehr. 

Bezirksfeuerwehrinspektor Wolfgang Huber und Be-
zirksvertreter Markus Süß nahmen die Ehrungen vor 
und bedankten sich bei den Kameraden für ihren ehren- 
amtlichen Einsatz bei der Feuerwehr. Bürgermeister 
Gerold Welte gratulierte den Jubilaren und bedankte 
sich ebenfalls für ihren Einsatz bei der Feuerwehr. Im 
Namen der Gemeinde überreichte er den Geehrten 
einen Geschenkkorb.

Ehrung für 25 Jahre: 
Daniel Lins und Gerd Furxer
Ehrung für 40 Jahre: 
Walter Keckeis und Werner Keckeis
Ehrung für 50 Jahre:
Heinz Nesensohn und Alwin Zech

Ernennung zum Ehrenmitglied:
Peter Nesensohn, Gebhard Nesensohn, Ernst Furxer 
und Alwin Zech

Gratulation und ein herzliches Dankeschön allen Jubi-
laren für ihre langjährige Mitarbeit und ihren Einsatz 
bei der Feuerwehr.

Wettkampfgruppe Laterns1

Die Jubilare beim Kameradschaftsabend Ernst Furxer wurde die Ehrung 
nachträglich überreicht
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Fahrzeugsegnung des neuen Tanklöschfahrzeuges
Nach dem gemeinsamen Besuch der heiligen Messe in 
der Pfarrkirche Laterns Thal marschierten die Fahnen-
abordnungen und Gastfeuerwehren mit den Orts- 
vereinen zum Dorfsaal. 

Den Segen für das neue Feuerwehrfahrzeug und die 
damit arbeitenden Einsatzkräfte spendete Pfarrer  
Placide Ponzo.

 Der Kommandant Bruno Nesensohn begrüßte die Feuer-
wehrkameraden/innen aus dem Löschkreis sowie die 
der Partnerfeuerwehren Penk und Wachtberg, weiters 
die Ortsvereine sowie die Ehrengäste und die Bevölke- 
rung. Nach den Dankesworten und Glückwünschen vom 
Bürgermeister Gerold Welte, Landtagspräsident Harald 
Sonderegger als Vertreter des Landes und Landesfeuer-
wehrinspektor Herbert Österle ging es zum gemütlichen 
Teil. Das neue Tanklöschfahrzeug konnte anschließend 
aus nächster Nähe besichtigt werden.

Feuerwehr Laterns
Albert Kohler

Tanklöschfahrzeug auf dem Weg zur Segnung

Tanklöschfahrzeug bei der Segnung



VEREINE UND DORFGESELLSCHAFTEN 31

Bergfreundeverein Laterns
Neue Bänkle beim Alpengarten
Von vielen unbemerkt wurde in diesem Vereinsjahr 
wieder fleißig im Freschengarten gearbeitet. Neben 
dem obligatorischen Zaun-Aufstellen und -Abbrechen 
wurden in diesem Sommer beide Bänkle beim Alpen-
garten erneuert. 

An dieser Stelle ein 
großes DANKE an Peter 
und Wolfgang Matt sowie 
Enrico Vith. Auch waren 
wieder ein paar fleißige 
Hände beim Jäten. 

Im Juli erkundeten 
einige Bergfreunde 
den Walderlebnis- 
pfad in Möggers. 
Neben interessan- 
ten Infotafeln über 
Holz bzw. Wald-
tiere gab es auch 
mehrere Spielmög- 
lichkeiten für die 
Kinder. 

Insgesamt eine sehr schöne, informative und gemütli-
che Wanderung. Für die Wanderung zum Zafernhorn 
hat sich bei zweifelhaftem Wetter leider niemand an-
gemeldet.

Die Senioren waren mit Hans zwei Mal in Damüls un-
terwegs. Einmal nutzten sie den Ugalift und wander-
ten von dort zum Ragazer Blanken und dann runter zur 
Ragazer Alphütte. 

Ein andermal starteten sie bei der Alpe Portla. Ziel war 
diesmal der Blaue See; von dort ging es weiter zum 
Sünser Joch und dann nach Oberdamüls. 

 

Bergfreundeverein Laterns
Renate Heinzle
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Trachtenverein Laterns
Eingeschränkte Vereinsaktivitäten

Am 14. August 2021 konnte der Trachtenverein als er-
ster Laternser Verein die Jahreshauptversammlung im 
neuen Jufa- Hotel in der Klangholzstuba abhalten. Bei 
den Neuwahlen wurde das Amt des Vizeobmannes und 
der Kassierin neu besetzt. So fiel die Wahl des Vizeob-
mannes auf Thomas Matt und unsere langjährige 
Kassierin Cilli Nesensohn wurde nach 35 Jahren von 
Graziella Vith abgelöst. 

Cilli wurde mit einem bunten Herbststrauß und Kon-
sumationsgutscheinen für ihre langjährige Vorstands- 
tätigkeit gedankt und die neuen Vorstandsmitglieder 
wurden herzlich begrüßt. Nach der Jahreshauptver-
sammlung gab es ein Abendessen mit Getränk gespon-
sert von der Gemeinde, wofür ein herzlicher Dank aus-
gesprochen wurde.

Am 5. September 2021 fand das Fest der Trachtenheil-
igen Notburga statt. Die geschnitzte und vor ein paar 
Jahren gesegnete heilige Notburga wurde von einem 
Herbstkranz umgeben und Herr Pfarrer Blum stellte die 
Trachtenheilige Notburga ganz besonders in den Mit-
telpunkt. 

Die Messfeierlich-
keit wurde musi-
kalisch von Elina 
Breuß auf dem 
Hackbrett umrah-
mt. Im Anschluss 
gab es bei schön-
stem Herbstwet-
ter eine schlichte 
Agape mit Brot und 
Wein.

Wenn auch zum Schulstart leider aufgrund der Corona- 
bestimmungen kein Kindervolkstanzschnuppern und 
keine Trachtenanpassungen für die Kinder stattfinden 
konnte, so trafen sich die Trachtenpflegerinnen Ida, 
Helga und Lydia, um die noch fehlenden Hüble für die 
neuen Trachtenträgerinnen in Angriff zu nehmen. 

Die geplante Agape beim Erntedankfest musste coro- 
nabedingt abgesagt werden.

Bei der Kriegerehrung am Seelensonntag 7. November 
in Innerlaterns waren Trachtenträger ebenfalls anzu- 
treffen.

 
Trachtenverein Laterns
Astrid Breuß
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Tourismusverein Laterns
Wir stellen uns vor

In der Jahreshauptversammlung des Tourismusvereins 
Laterns vom 14.09.21 wurde der Verein neu aufgestellt. 
 
Er setzt sich wie folgt zusammen:
Gernot Gögele: Programm und Entwicklung / Obmann
Gerold Welte: Obmann Stellvertreter
Sarah Nesensohn (Falba Stuba / Peterhof Furx): Kassierin 
Johanna Berchtold (Bergfrieden Laterns): Schriftführerin 
Daniel Peball (JUFA Hotel Laterns), Dr. Walther Thöny 
(Seilbahnen Laterns), Ingrid Matt (Privatzimmerver- 
mietung): Vorstandsmitglieder
 
Wir hoffen, dass wir für das kommende Jahr ein tolles 
Programm erstellen können und freuen uns immer 
über positiven Input bzgl. Programmvorschlägen / Ak-
tivitäten etc.: 
E-Mail: tourismusverein.laterns@gmail.com 
Telefon: +43 699 107 544 93 (Johanna Berchtold) 

Wir möchten zudem noch darauf hinweisen, dass der 
Peterhof Furx und das JUFA Hotel aktuell Personal in 
folgenden Bereichen suchen:
Falbastube / Peterhof Furx: Servicekraft, Küchenhilfe, 
Housekeeping
JUFA Hotel: Service, Rezeption, Frühstückskoch 
Bei Interesse meldet euch bitte direkt beim jeweiligen 
Betrieb – vielen Dank! 

In diesem Sinne wünsche wir allen eine schöne bevor-
stehende Wintersaison, Gesundheit und viel Freude im 
kühlen Weiß.

Auf Gute Zusammenarbeit freut sich der Tourismus- 
verein Laterns

Tourismusverein
Gernot Gögele

Pfarre Laterns
“An Tannabom” für unsere Kapelle Bonacker

Der Baum der jahrelang hinter der Kapelle Bonacker 
stand, ist Wind und Wetter zum Opfer gefallen. Be- 
reits im letzten Jahr musste ein „Ersatz -Christbaum“ 
den Dienst tun. 

Nun wurde ein neuer Baum 
am selben Standort ge- 
pflanzt. In Absprache mit 
dem Grundbesitzer und 
dem Pfarrkirchenrat wurde 
die Pflanzaktion durchge-
führt. Harald Nesensohn 
spendierte den Baum,  
Robert Nesensohn stellte 
den LKW und seine Arbeit 
zur Verfügung und Jürgen 

Deschler unterstützte tatkräftig diese Gemeinschaft-
saktion. 

Danke an euch alle, die für unsere Kapelle im Bonack-
er wieder für einen echten „Tannabom gsorgat hend“ 
und damit einen Beitrag zu unserer Pfarrgemeinde leis-
ten. Jetzt muas er nur noch wachsa!

Übrigens, … einen Beitrag leisten!
Dringend werden für die Pfarrkirche Thal noch Leute 
gesucht, die sich dem Kirchenschmuck und der Kir- 
chenreinigung widmen. 

Keine Sorge, da muss man nicht das ganze Jahr be- 
reitstehen! Bisher waren immer vier Teams mit jeweils 
zwei Personen im Einsatz. Das heißt jedes Team ist drei 
Mal im Jahr für einen Monat für die Aufgabe zustän-
dig. Dann ist es eine überschaubare Angelegenheit. Die 
noch aktiven Mitarbeiterinnen helfen gerne weiter, um 
in die „Arbeit“ hineinzuwachsen. 

Meldet euch bitte bei Anita im Pfarrbüro! Wir alle 
freuen uns, wenn wir eine saubere und wunderschön 
gezierte Kirche besuchen können. 
Danke!

Pfarre Laterns
Amanda Nesensohn
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Regio Vorderland - Fotowettbewerb KLAR
Wo siehst Du das Klimawandeln

Aufruf zum Wettbewerb
Zeig uns deinen Blick auf den Klimawandel:

Schick uns deine besten, kreativsten oder erschreck-
endsten Fotos, auf denen der Klimawandel in unserer 
Region sichtbar ist. Oder Fotos die darstellen, wo schon 
was getan wurde, damit wir besser mit seinen Folgen 
leben können.

Amanda Nesensohn ist diesem Motto gefolgt und hat 
mit Ihrem eingereichten Bild „Sommer 2021“ eine 
Saisonkarte gewonnen. 

Wir gratulieren herzlich!

Gemeinde Laterns

Hofsennerei Mathis
Landwirtschaftlicher Zukunftspreis 2021
Cornelia und Jakob Mathis vom Oberen Bonacker ha-
ben mit ihrer Hofsennerei den landwirtschaftlichen 
Zukunftspreis 2021 der Landwirtschaftskammer ge-
wonnen.

Die Hauszustellung ins Rheintal, die sie beim er-
sten Lockdown im März 2021 kurzfristig auf die Füße 
gestellt haben, aber auch der Mut und das Engage-
ment der Familie, eine eigene Sennerei zu bauen, diese 
über Crowdfunding zu finanzieren und die Produkte 
ausschließlich über Direktvermarktung zu den Konsu-
menten zu bringen, hat die Jury überzeugt. 

Es wissen nicht nur die Laternser die feinen Bio-Spe-
zialitäten zu schätzen, sondern auch viele Rheintaler 
aus nah und fern, machen einen Ausflug in den Obe- 
ren Bonacker und freuen sich auf den Selbstbedie- 
nungskühlschrank.

Gemeinde Laterns



ALLES AUF EINEN BLICK 35

Notrufe 
Feuerwehr 122 Ärztenotdienst   141 
Polizei  133 Apothekennotdienst  1455 
Rettung 144 Gesundheitsberatung  1450 
EU-Notruf 112 

Gemeindeamt Laterns 05526/212
Verwaltung:  
 Monika Mazinger und Bettina Nesensohn
 Mo. – Fr. von 08.00 - 12.00 Uhr
Bürgermeister: 
 Gerold Welte, 
 Termin: Nach telefon. Voranmeldung

ASZ Vorderland 05522/304-1891
Öffnungszeiten:
Di. und Mi. von 8.00 - 12.00 Uhr, 13.00 - 17.00 Uhr
Fr. von 8.00 - 12.00 Uhr, 13.00 - 18.00 Uhr
Sa. von 8.00 - 12.00 Uhr

Dorfladen ADEG Markt Nesensohn 05526/27113
Öffnungszeiten:  
Mo. – Fr. von 07:00 – 12:00 Uhr 
Fr. von 14:45 – 18:00 Uhr, Sa. von 07:00 – 11:00 Uhr
Der Waren- und Tabakautomat ist rund um die Uhr 
zugänglich!

Dorflädele    05526/212-13
Öffnungszeiten: 
Di. und Do. von 07:30 – 10:00 Uhr
Sa. von 07:00 – 10:00 Uhr
Der Warenautomat ist rund um die Uhr zugänglich!

Pfarramt Laterns     05526/211-0
E-Mail: kath-pfarramt.laterns@aon.at
Pfarrsekretärin: Anita Nesensohn
Öffnungszeiten: Montag von 09:00 – 11:00 Uhr
Wir haben einen Anrufbeantworter, dieser wird 
regelmäßig abgehört. Wenn Sie uns eine Nachricht 
hinterlassen erhalten Sie innerhalb 48 Stunden
einen Rückruf.
In dringenden Fällen wenden Sie sich bitte an Herrn 
Pfarrer Placide Ponzo unter Tel.: 0650/4172890

Raiffeisenbank Laterns   05526/216-0
Öffnungszeiten: 
Mo., Di., Do. und Fr. von 07:45 – 11:45 Uhr, 
Mittwoch geschlossen (Beratungstag)

JUFA Hotel   057/0836-7010

Falba Stuba    05526/271 86
Winteröffnungszeiten:
Öffnungszeiten entnehmen Sie bitte der Homepage
www.falbastuba.at

Neueröffnung Peterhof Restaurant & Chalets 
Tel.: 05522/42882
Öffnungszeiten entnehmen Sie bitte der Homepage
www.peterhof-furx.at

Schnall Ab 05526/271 86
Winteröffnungszeiten: 
Öffnungszeiten entnehmen Sie bitte der Homepage
www.falbastuba.at

Kuhstall 05526/27126
Uriges Speiserestaurant mit Apres-Ski und Bar
Öffnungszeiten: 
täglich von 11.00 - 21.00 Uhr

Bickel's Mostschenke  0664/9993893 
Nur auf Voranmeldung, ab 15 Personen

Seilbahnen Laterns – 4er Sesselbahn Gapfohl 
Tel.: 05526/252
Winteröffnungszeiten:
Ab 27.11.2021 bis 27.03.2022 
von 8.45 – 16.15 Uhr

Mountain Base 05526/27179
Winteröffnungszeiten: 
Schiverleih ab 30.10.2021 
jeden Samstag von 9:00 – 15:00 Uhr
Bei Schiliftbetrieb tägl. ab 8.30 Uhr

SchneeSportSchule Laterns 05526/337
oder 0664 101 26 26
Anmeldung: Nur telefonisch bei Hartwig Heinzle
Anmeldung mind. 3 Tage zuvor ab Mitte Dezember 

Schischule Furx-Gapfohl 05526/400
Beim Parkplatz der Seilbahnen Laterns
Ab Dezember 2021 Anmeldungen möglich.
Anmeldungen bitte telefonisch und über 
das Anmeldeformular unter www.schischule-furx.at

Schihütte Laterns 05526/224
Winteröffnungszeiten:
Bei Schiliftbetrieb Samstag und Sonntag.
Zusätzlich in den Weihnachts- und Semesterferien.
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Datum Zeit Anlass Veranstalter Ort

Achtung: Coronabedingt sind jederzeit Änderungen möglich.

November
27.11.21 Geplanter Saisonstart Schilift Seilbahnen Laterns Seilbahnen Laterns

Dezember
05.12.2021 10.00 Uhr Patrozinium Thal Pfarre Laterns Pfarrkirche Thal

07.12.2021 20.00 Uhr Jahreshauptversammlung Feuerwehr Laterns Feuerwehrgerätehaus

17.12.2021 14.30 Uhr Weihnachtsfeier OJA Jugendtreff Laterns

24.12.2021 17.00 Uhr Krippenfeier für Kinder Pfarre Laterns Innerlaterns Kirche

25.12.2021 Eröffnung des Kinderlandes “Tipiberg” Seilbahnen Laterns Laterns-Gapfohl

31.12.2021 10.00 Uhr 1. Cuprennen Schiverein Laterns Laterns-Gapfohl

31.12.2021 Silvesterblasen Musikverein Laterns Gemeindegebiet

Jänner
ab 13.01.2022 bis Saisonende jeden 
Donnerstag in der Nebensaison

Damentag Seilbahnen Laterns Laterns-Gapfohl

08.01.2022 10.00 Uhr 2. Cuprennen Schiverein Laterns Laterns-Gapfohl

15.01.2022 Christbaumsammlung Funkenzunft Laterns Gemeindegebiet

22.01.2022 20.00 Uhr
Wo simmer stohbliba?
Kabarett mit Stefan Vögel und Anna Gross

Volksschule Laterns Dorfsaal Laterns

Februar
11.02.2022 Schülervergleichskampf Schiverein Laterns Laterns-Gapfohl

20.02.2022 Vereinsmeisterschaft Schiverein Laterns Laterns-Gapfohl

März
06.03.2022 Funkenabbrennen Funkenzunft Laterns Parkplatz Seilbahnen

27.03.2022 Saisonfinale Seilbahnen Laterns Laterns-Gapfohl

April
24.04.2022 Frühschoppen Musikverein Laterns Dorfsaal Laterns

Mai
01.05.2022 Tag der Blasmusik Musikverein Laterns Gemeindegebiet

August
19. - 21.08.2022 Sommernachtsfest Musikverein Laterns


